
一 般 質 問 発 言 通 告 表 

平成２３年１２月市議会定例会 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 
1 環境・教育・福祉行

政 

（１） 放射能測定結

果とその対策

について 
 

 
放射能測定のその後の状況について 

（１） 畜産農家の汚染堆肥の処理状況とそ

の後の対策はどうなっているか 
（２） 津波による木材チップの搬入状況と

放射能測定結果並びに鉄骨等金属類

の搬入状況と測定について 
（３） 学校教育施設及び児童センター等の

放射能測定されているか その結果

と対策はどのようにされているか 

 

１ 

 

５番 

長南 誠 

 
2 教育行政 

（１） 体育施設の改

修計画につい

て 

（２） 学校通学路の

整備について 

 
社会体育施設及び学校体育施設老朽化し

改修時期と思うが計画はあるのか 

（１） 村山武道館の老朽化が激しく新築、

改修計画はないのか 
（２） 楯岡中学校全天候型トラックの改修

計画と公認計画はあるのか 
（３） クアハウス碁点改修に伴う市民の健

康づくり子どもの水泳向上のための

プールの建設計画は考えられないか 
（４） 新産業高校開校に伴う通学路、及び

特別支援学校、新大久保小学校通学

路拡幅について 

 
市 長 

教育長 

関係課長 

1 新基本構想の前倒

し策定の考えにつ

いて 

 

 

 
（１） 第 4次開発基本構想が、平成 25 年度

までとなっている 
（２） 地方分権改革推進計画の観点から自

主的に定める考え方に変わっている

（平成23年8月施行の地方自治法改

正） 
（３） 残された懸案事項の検討、北村山地

区高校再編計画への対応など新たな

計画を含めた新構想策定の考え 
 
2 スポーツの振興に

よる元気なまちづ

くりについて 

 
（１） 国家戦略によりスポーツ振興の推進

を目指すスポーツ基本法の制定を契

機としてより一層のスポーツ振興を

図る方策 
（２） 地方スポーツ振興計画策定の見通し

とその考え 
（３） スポーツの交流推進による元気なま

ちづくりの気運醸成 

 

２ 

 

１番 

井澤 秋雄 

 
3 安全安心のための

除雪方針について 

 
（１） 特に市計画団地に対する配慮 
（２） 協働のまちづくりによる除雪の奨励 

 
市 長 

副市長 

教育委員長 

教育長 



 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 

３ 

 

４番 

布川 淳一 

 
1 小学校統合に向け

ての諸問題につい

て 

 
1  25 年春より開始される戸沢小学校にお

ける、大久保小学校の間借りについて 

（１） 間借りする期間は、どれくらいなの

か 

（２） 戸沢小学校の保護者への説明会での

質疑応答の内容について 

（３） 一つの校舎に二つの学校が同居する

事による学校運営の問題点はあるの

か 

（４） 児童の送迎について 

2  24 年度にスタートする戸沢小学校の学

童保育を 25 年度より、大久保小学校の児

童は利用できるのか 

（１） 戸沢地域の学童保育準備委員会の見

解は 

（２） 新校舎完成後、大久保小学校の児童

への対応は 

 
市 長 

教育長 

関係課長 

 
1 都市計画について 

 
新産業高等学校(仮称)の開校に向けて楯

岡市街地北部開発が必要となっているが、

その計画をどのように考えているか 

（１） 新産業高等学校(仮称)に通ずる道路

計画について 
（２） 鶴ヶ町住宅団地北側の開発計画につ

いて 

 

４ 

 

３番 

佐藤 敏彦 

 
2 平成24年度予算編

成に当っての考え

方について 

 
（１） 歳入不足(市税収入の減少)が心配さ

れるがその対応はどのように考えて

いるか 
（２） 新規事業、継続事業に対する影響が

出てくると思われるが、対応と方針

はどのように考えているか 

 

市 長 

関係課長 

 
1 本市工業団地の現

状について 

 
（１） 河島工業団地の現状と再生について 
（２） 東北中央自動車道の整備促進と企業

誘致について 
 
2 大旦川改修と治水

対策について 

 
（１） 新大沢川の流水と旧大沢川の整備に

ついて 
（２） 連絡水路の計画について 

 

５ 

 

１３番 

柴田 好美 

 
3 定住人口増加対策

と宅地造成につい

て 

 
（１） 楯中跡地の造成と市民に対する説明

について 
（２） 中央二丁目の住宅地水害状況の認識

と生活排水負担の現状把握について 

 

市 長 

関係課長 



 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 

６ 

 

８番 

鈴木 健治 

 
1 村山市の過疎対策

について 

 
安全・安心な生活環境の整備について 

（１） 高齢者の公共交通のための整備取組

みは 
（２） 限界集落の発生と買い物難民のため

の取組みは 

 

市 長 

 
1 介護保険について 

 
第 5 期介護保険事業計画を策定と聞く

が、保険料の引き上げをせず新事業計画で

サービスの後退にならないような利用しや

すい計画になっているか問う 

（１） 介護保険料について 
（２） 事業計画について 
（３） 待機者解消に向けた取り組みは 

 
2 子育て応援都市宣

言を 

 
子育ての経済的負担軽減策の取り組みを 

（１） 子どもの医療費無料化拡大を 
（２） 子どもの給食費の無料化を 
（３） 保育料の負担軽減を 

 

７ 

 

７番 

川田 律子 

 
3 村山特別支援学校

楯岡校について 

 
定員オーバーの現状をどのように考える

か 

 
市 長 

関係課長 

 
1 原発事故による放

射能汚染への対応

について 

 
1  廃棄物処理施設の安全性と環境測定結

果公表について 

（１） 焼却施設の能力の徹底検証を 
2  きめ細かな放射能測定と市民への注意

喚起について 

（１） 希望者宅の測定や測定機器の貸し出

し、購入助成を 
（２） 食品の放射能測定器の購入と保育

園・学校等への配備を 
3  除染について 

（１） 市有地・私有地の除染をどうすすめ

るのか 
 
2 雇用・就業対策に

ついて 

 
1  新規学卒者の市内への就職状況につい

て 

2  雇用の促進と中小地場産業の育成を 

（１） 新規学卒者雇用助成制度を 
（２） 新規就農者所得保障制度を 

 

８ 

 

９番 

中里 芳之 

 
3 除雪困難な高齢者

に配慮した市道除

雪の本格実施を 

 
本格実施に向けた課題と検討状況につい

て 

 

市 長 

関係課長 



 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 
1 農業のあり方につ

いて 

 
基幹産業である農業経営の今後のあり方

方向性をどのように考えているか 

（１） 専業農家と農地について 
（２） 高齢農家と農地について 
（３） 6 次産業としての農業について 

 

９ 

 

１０番 

森 一弘 

 
2 高齢化していく村

山市の今後のあり

方について 

 
超高齢化社会を迎え村山市 8地域のあり

方をどのように考えているのか 

（１） 空き家対策について 
（２） 買い物場の不足について 
（３） 老老介護について 
（４） 地域が地域でなくなる不安について 

 

市 長 

農業委員会会

長 

関係課長 


